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A.— Aspectos susceptibles de mejora en la organización, planificación y desarrollo de los objetivos del programa

Descripción

A continuación se especifican los aspectos susceptibles de mejora, tomando como punto de partida: • el informe del pasado curso académico 2017-18 • el informe global de evaluación de la calidad correspondiente a
2018-19 elaborado por la Comisión de Doctorado • las encuestas de doctorandos, tutores y directores del curso 2018-19 Como resumen, en el punto 8.4 del Informe de Evaluación de la Calidad 2018-19 se
especificaba lo siguiente: A propuesta del representante de los doctorandos, se recoge la sugerencia de intentar trabajar en la línea de crear una mayor comunicación entre los doctorandos, que vaya más allá de las
ocasiones en que se presentan públicamente los planes de investigación. Se insiste en lo necesario y positivo que sería contar con un espacio mejor dotado del que actualmente se dispone (un despacho prácticamente
sin amueblar) en el que los investigadores pudieran reunirse y trabajar, realizar sesiones de presentaciones internas, intercambiar experiencias e informaciones, etc. Por otro lado, la comisión académica considera que
uno de los aspectos importantes en los que se debe trabajar es en consolidar la internacionalización del programa. Se ha realizado ya una revisión y actualización de las líneas de investigación del programa, adecuándolas
a los grupos de investigación existentes y se ha solicitado una modificación de la memoria de verificación del programa que recoja este cambio. Cuando se presentó la memoria de verificación, tan sólo 11 profesores
formaban la plantilla de profesorado. Actualmente son 17 los profesores del programa y se ha pasado de un grupo de investigación a dos. Por lo tanto, reestructurar el planteamiento inicial, adecuándolo a las líneas en
las que actualmente se está trabajando, resulta importante. A continuación, se desarrollan y se amplían las cuestiones mencionadas.

1. Recogiendo la sugerencia del representante de los doctorandos, que proponía el pasado curso crear una mayor comunicación entre los doctorandos, algunos directores de tesis han organizado reuniones periódicas en
las que sus doctorandos han presentado los avances de sus investigaciones, con las correspondientes sesiones críticas. Estas sesiones han estado abiertas a todos los doctorandos y profesores del programa. Aunque se
ha demostrado que la iniciativa es muy positiva y todos los participantes han quedado muy satisfechos, sería importante que más directores se implicaran en la organización de estas sesiones y que la asistencia a las
mismas fuera más numerosa por parte de doctorandos y directores. En general, se persigue una mayor participación de los profesores del programa en las actividades del mismo así como la actualización de sus CVs en
Sideral con el fin de que la producción científica de programa pueda ser cuantificada de forma actualizada.

2. En cuanto a la internacionalización del programa, se ha consolidado la relación con los profesores del mismo pertenecientes a universidades de fuera de España y se ha establecido un nuevo contacto dos
investigadores de Brasil que han pasado un año como visitantes en el marco de nuestro programa, participando activamente en las sesiones de debate y crítica. Se está trabajando en una futura codirección con esta
universidad. Sin embargo, es necesario ampliar tanto la participación en el programa de profesores de otras universidades de fuera de España, como la de alumnos extranjeros. El objetivo sigue siendo, como el pasado
año, aumentar el número de colaboraciones con expertos de reconocido prestigio en las líneas desarrolladas en el programa y apuntar a la máxima calidad de los trabajos de investigación. También existe la voluntad de
incrementar el número de tesis que se defiendan con mención internacional.

3. En lo que se refiere a la revisión y actualización de las líneas de investigación del programa, se ha solicitado una modificación de la memoria de verificación del mismo para hacerlas coincidir con los grupos de
investigación en marcha. Estamos a la espera de recibir respuesta.

4. Se sigue intentando aumentar la ratio de doctorandos a tiempo completo, frente a los matriculados a tiempo parcial. Sin embargo, el número de doctorandos que solicitan un cambio a tiempo parcial continúa
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4. Se sigue intentando aumentar la ratio de doctorandos a tiempo completo, frente a los matriculados a tiempo parcial. Sin embargo, el número de doctorandos que solicitan un cambio a tiempo parcial continúa
aumentando. En el resto de los programas se observa también una tendencia al aumento de solicitudes de matrícula a tiempo parcial. Lo cierto es que esta mejora resulta difícil de abordar, debido en parte a la escasa
cantidad de ayudas o contratos predoctorales. Los alumnos matriculados, al no disponer de ayudas para realizar la tesis, tienen en su mayoría un perfil de profesores o de profesionales, lo que les impide implicarse en el
desarrollo de su tesis con una dedicación completa.

5. Fomentar que los nuevos doctorandos que ingresen en el programa se incorporen, en la medida de lo posible, a líneas de trabajo y grupos de investigación, con el fin de optimizar los recursos, motivar y respaldar a los
doctorandos. Esta mejora ya se está implementando y hoy por hoy los doctorandos que ingresan en el programa se incorporan en su gran mayoría a las líneas de investigación en marcha. En cualquier caso, hay que
seguir trabajando en esta línea.

6. Concienciar a las comisiones académicas de que su trabajo consiste en velar por la calidad del programa. Los miembros de las comisiones se tienen que sentir libres para expresar su opinión en el marco de la
confidencialidad implícita de las reuniones de la comisión y competentes para asumir la responsabilidad de decidir y poner en práctica los procedimientos de evaluación necesarios, como, por ejemplo, la evaluación anual
de los planes de Investigación y el Documento de Actividades del Doctorando, así como la denegación de la solicitud de baja voluntaria temporal, si lo consideran pertinente a la vista de la situación concreta del
doctorando. En este sentido, la mayoría de los profesores del programa así como los miembros de la Comisión Académica han mostrado su predisposición para actuar con libertad, poniendo todo de su parte para velar
por la calidad del programa.

7. Se ha solicitado una modificación de la memoria de verificación del programa con el fin de ajustar los requisitos que tienen que cumplir los doctorandos antes de depositar su tesis, de forma que no se renuncie a la
calidad pero que exista una sensata flexibilidad. Estamos a la espera de respuesta.

8. Se ha solicitado una modificación de la memoria de verificación con el fin de ampliar la oferta de asignaturas que pueden cursarse como complementos de formación a algunas asignaturas optativas de 5º curso del
Grado de Estudios en Arquitectura, dado que actualmente sólo se pueden cursar asignaturas de Máster. La duración del Grado en Arquitectura (5 años) hace que las asignaturas impartidas en 5º curso tengan nivel de
máster y resulten excelentes complementos de formación para los doctorandos. Estamos a la espera de respuesta. Algunos tutores han reclamado en las encuestas la ampliación de actividades formativas específicas
para el programa.

9. Fomentar la realización de actividades transversales entre doctorandos. A pesar de la variedad de actividades propuestas y de la puntual información proporcionada por la Escuela de Doctorado, el porcentaje de
alumnos que cursan este tipo de actividades es bajo. Probablemente la razón es que la mayoría de los doctorandos del programa están matriculados a tiempo parcial. De hecho, los únicos doctorandos que han cursado
este tipo de actividades son los dos alumnos con beca predoctoral. En general, tanto la oferta como la presentación de las actividades transversales en la página web de la Escuela de Doctorado ha mejorado en los
últimos cursos. Algunos doctorandos sugieren en las encuestas que de un año a otro cambien los días y horarios de las actividades transversales ofertadas por el programa, con el fin de facilitar el acceso a las mismas en
caso de no poder cursarlas por solaparse con horarios de docencia. Parece una petición sensata.

10. Mejorar la calidad de la herramienta web SIGMA, de modo que se facilite el trabajo de los coordinadores de los programas. SIGMA es una herramienta poco intuitiva y lenta. Por otro lado, por ejemplo, sólo el
coordinador tiene acceso a los planes de investigación de los doctorandos y a los informes de directores y tutores. Eso significa que cada vez que la Comisión Académica ha de valorar dichos planes, el coordinador debe
descargar de SIGMA al menos dos documentos por doctorando para hacérselos llegar a los miembros de la Comisión Académica.

Descripción

B.— Acciones de innovación y mejora



Problema diagnosticado Objetivos de mejora Acciones propuestas Inicio Final Responsable aprobación

Poca participación de los directores y
tutores en las actividades programa

Aumentar el número de sesiones de crítica y debate
organizadas por directores y tutores y abiertas a todos
los doctorandos y profesores del programa

Motivar a los directores y tutores a crear más ambiente
de discusión e intercambio de conocimiento

enero
2020

junio
2020

No se necesita aprobación

Bajo grado de internacionalización Defensa de un mayor número de tesis con mención
internacional y participación como co-directores de más
profesores de otras universidades extranjeras

Fomentar el contacto a nivel de programa de doctorado
con otras universidades

enero
2020

enero
2021

No se necesita aprobación

Gran número de doctorandos a tiempo
parcial, bien por cambio de matrícula, bien
porque se matriculan con esta modalidad

Aumentar el número de doctorandos a tiempo completo Motivar a los estudiantes a solicitar ayudas y contratos
predoctorales

enero
2020

enero
2021

No se necesita aprobación

Algunos doctorandos desarrollan su tesis al
margen del trabajo de equipos de
investigación

Evitar que los doctorandos realicen sus tesis
individualmente

Fomentar a inclusión de los doctorandos en grupos de
investigación

enero
2020

enero
2021

No se necesita aprobación

Baja participación en actividades
transversales

Aumento de matrículas en actividades transversales Motivar a los alumnos a cursar estas actividades.
Solicitud a la Escuela de Doctorado del cambio de
horario de un año a otro para evitar solapes con
docencia

enero
2020

enero
2021

Comisión Académica, Escuela de
Doctorado

SIGMA es una herramienta que no facilita el
trabajo de gestión de los coordinadores de
los programas

Hacer de SIGMA una herramienta que funcione de
forma intuitiva y eficaz

Mejora de la plataforma SIGMA recogiendo solicitudes
de sus usuarios

enero
2020

enero
2021

Escuela de Doctorado

B.1.— Valoraciones

Descripción

Todas las acciones propuestas van dirigidas a conseguir un mejor funcionamiento del programa, buscando una participación mayor de profesores y doctorandos, bien mediante el acondicionamiento de un lugar de
trabajo para que los doctorandos puedan disfrutar de un lugar de encuentro y discusión, bien fomentando las sesiones internas de trabajo y la integración de los doctorandos en grupos de investigación consolidados.
También se ha puesto el acento en conseguir una mayor internacionalización del programa. Las medias propuestas redundarán en la consolidación de este programa de doctorado como un programa de referencia en el
ámbito de la arquitectura y el urbanismo, con el fin de lograr en un futuro la mención de excelencia.

C.— Acciones que supongan una modificación del título (EN SU CASO)

D.— Fecha de aprobación



Fecha

08.01.2020


	Plan anual de innovación y mejora — Programa de Doctorado en Nuevos Territorios en la Arquitectura
	Curso 2018/2019
	A.— Aspectos susceptibles de mejora en la organización, planificación y desarrollo de los objetivos del programa
	B.— Acciones de innovación y mejora
	B.1.— Valoraciones

	C.— Acciones que supongan una modificación del título (EN SU CASO)
	D.— Fecha de aprobación


